

die Patenbetriebe an der politisch-erzieherischen Arbeit unter den Verurteilten teilnehmen und sich um die Wiedereingliederung der Straftatlassenen in Arbeit kümmern.

Die Erfüllung und Übererfüllung der Produktionsaufgaben, die Meisterung der neuen Technik und Technologie der Produktion durch die Verurteilten sowie eine gute und ausgezeichnete Arbeitsqualität werden in bedeutendem Maße durch Zusammenkünfte der Verurteilten mit Bestarbeitern und Mitgliedern von Brigaden der kommunistischen Arbeit gefördert. Bei diesen Zusammenkünften erfolgt ein Erfahrungsaustausch über die Arbeit, und es werden neue und bessere Methoden zur Nutzung der Ausrüstung und der Maschinen vermittelt. Die besten Produktionsarbeiter der Fabriken, Werke und Baustellen konsultieren mitunter die Verurteilten unmittelbar bei der Produktion in den Strafvollzugseinrichtungen und vermitteln ihnen Arbeitsverfahren. Die Vertreter der Öffentlichkeit nehmen regelmäßig an den Zusammenkünften der Besten in der Produktion teil, die in den Strafvollzugseinrichtungen stattfinden, sprechen auf diesen Zusammenkünften und berichten von der Arbeit und vom Leben der Kollektive der Betriebe, Baustellen, Kolchosen und Sowchosen des Landes.

Die Vertreter der Öffentlichkeit nehmen an den periodischen Inspektionen des Arbeitseinsatzes der Verurteilten teil. In der Ukrainischen Sozialistischen Sowjetrepublik zum Beispiel führen das ZK und die Gebietskomitees des Komsomol periodisch gesellschaftliche Inspektionen der Organisation der Erziehung jugendlicher Verurteilter durch Arbeit durch. Die Organisatoren dieser Inspektionen (die in sogenannten Inspektionsmonaten erfolgen) sind Kommissionen aus den Vertretern der Öffentlichkeit, die von den Komsomolorganisationen gebildet wurden. In der RSFSR und in der Belorussischen Sozialistischen Sowjetrepublik umfassen diese Inspektionen alle Verurteilten, nicht nur die jugendlichen. Diese Inspektionen verfolgen das Ziel, sowohl die Arbeitsorganisation der Verurteilten zu verbessern als auch die gesamte Erziehungsarbeit mit ihnen zu aktivieren. Die Initiatoren dieser Inspektionen sind die Aufsichtskommissionen und die örtlichen Sowjets der Deputierten der Werktätigen; zur Durchführung der Inspektionen werden zeitweilige Kommissionen aus den Vertretern der verschiedenen Institutionen und Organisationen gebildet.

Eine große Rolle bei der Realisierung der Vorschläge der Inspektionskommissionen und bei der Beseitigung der ermittelten Mängel bei der Erziehung der Verurteilten durch Arbeit spielen die Erzieheräte der Strafvollzugseinrichtungen.¹¹⁰ Diese Erzieheräte diskutieren die Vorschläge und Empfehlungen der Inspektionskommissionen, bestä-

116 Anmerkung der deutschen Redaktion: Zur Problematik der Erzieheräte vgl. auch Kap. XXIV, 2. dieses Lehrbuches.